

EL TEXTO ES ORIGINAL DEL DRAMATURGO ESPAÑOL ANTONIO ALAMO

Llega obra sobre padres de la bomba atómica



J. R. Oppenheimer
CONOCIDO COMO EL "PADRE" DE LA BOMBA ATÓMICA

- Nace en 1904 en Nueva York dentro de una familia judía de origen judeoalemán.
- En 1922, ingresa a la Universidad de Harvard.
- En 1943, inicia la creación de la bomba atómica.
- J. Edgar Hoover, director del FBI, lo acusa de espionaje en 1954.
- El 18 de febrero de 1967 muere en Princeton de cáncer al pulmón.

Un seis de agosto de 1945, a las 8.45 hora local, el bombardero norteamericano Enola Gay arrojó su única y letal carga sobre la ciudad de Hiroshima dejando un saldo de 200.000 muertos. Ese mismo día se reunieron los responsables de la fisión del átomo que permitiría la construcción de la bomba nuclear; entre ellos, el físico teórico J. Robert Oppenheimer (1904-1967), conocido como el padre de la era atómica. Ese ficticio encuentro de "notables" es la trama de la obra *Los Borrachos* que se estrenará en junio a cargo de la compañía Teatro del Cancerbero (*Top Dogs*).

Dirigido por Andrés Céspedes, el montaje cobra contingencia con el ataque estadounidense contra Irak y el debate sobre la participación de la ciencia en tiempos de guerra. "La obra toca un tema actual como la creación de armas de destrucción masiva. La ironía es que estos científicos se reúnen durante el lanzamiento de la bomba y terminan completamente borrachos hablando del rol de la ciencia y del armamentismo", comenta el director.

Original del dramaturgo español Antonio Alamo, José Patricio Contreras interpretará a Oppenheimer y Luz

► *La compañía Teatro del Cancerbero presentará desde junio el montaje Los Borrachos, donde se rescatá la figura del físico teórico J. Robert Oppenheimer, uno de los mentores de la era nuclear.*

Valdivieso a su esposa, quien también participa en la reunión de científicos. El actor encarnará al físico, de origen judeoalemán, que luego caería en desgracia al ser calificado de peligroso por sus posibles contactos con la Unión Soviética en el llamado proceso Oppenheimer. Nueve años después de Hiroshima fue exonerado de su cargo de máxima responsabilidad como director del Comité General del Comisión de Energía Atómica de Estados Unidos. Sólo años más tarde le retiraron los cargos, pero por el resto de su vida el orgullo que sintió por su discutible logro científico fue moderado. Incluso, durante el bombardeo Oppenheimer citó al Bhagavad Gita, poema épico de la India: "Me volvi Muerte, el destructor de mundos".

A su vez, Paulo Meza, interpretará a Bush. "Pero no se trata de George W.",



aclara Céspedes, sino de Vannavar Bush, ingeniero que formó parte del equipo a cargo de la primera bomba. Los actores Benjamín Berger y Andrés Velasco completan el elenco. Con la presencia del autor español, el montaje ya se había presentado en el pasado Festival de Dramaturgia Europea Contemporánea.

REPERTORIO. Antes de presentar la pieza sobre el origen de la era atómica, *Teatro del Cancerbero* restrenará en abierto en el Géminis *7 la obra De Ratones y de Hombres*, basada en la novela del Premio Nobel John Steinbeck.

Llega obra sobre padres de la bomba atómica. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Llega obra sobre padres de la bomba atómica. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile